

POSICIONAMIENTO QUE PRESENTAN LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, EN RELACIÓN CON SU AGENDA LEGISLATIVA A DESARROLLARSE EN EL SEGUNDO PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE ESTA LEGISLATURA.

1 de febrero de 2024

Estimadas diputadas, diputados, medios de comunicación y ciudadanía en general:

Hoy me encuentro ante ustedes con el propósito de presentar la agenda legislativa del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, que integramos la diputada Claudia Zulema Bours Corral y su servidora, Lirio Anahí del Castillo Salazar, para el segundo período de sesiones ordinarias del tercer año legislativo de esta Sexagésima Tercera Legislatura.

Transformación, es la palabra que ha caracterizado nuestro trabajo a lo largo de estos últimos tres años. Una transformación que tiene como prioridad un crecimiento y desarrollo sustentable y sostenible, que mejore las condiciones sociales, ambientales, económicas y políticas, trabajando de la mano con el gobierno del estado encabezado por el gobernador Alfonso Durazo, y de la mano también del gobierno federal, para que así, de manera conjunta, sumemos esfuerzos para continuar trabajando en beneficio de nuestro estado.

Porque este es nuestro diferenciador: el trabajo, el trabajo realizado en favor del pueblo de Sonora, ese pueblo que ha sido abandonado, saqueado y utilizado por los anteriores gobiernos que solo se preocupaban por mantener bien a unos pocos, solo a ellos, dejando a la deriva a otros muchos.

Eso ya se acabó. Hoy, la prioridad es el bienestar del pueblo sonorenses, porque desde hace tres años, a Sonora llegó la transformación. Ha sido una ardua labor por parte del gobierno estatal y también de esta Legislatura para alcanzar los avances que en nuestro estado ya comienzan a palparse. Durante este período legislativo, nuestras gestiones en conjunto con el Ejecutivo estatal han contribuido a recuperar la calidad de vida de las y los sonorenses. Hemos reducido la brecha de desigualdad, que estaba muy marcada en nuestra entidad, reduciendo los índices de pobreza y fortaleciendo el ingreso promedio de las familias sonorenses. Según datos económicos de INEGI, 235 mil personas salieron de su condición de

pobreza y aumentaron un 7.6 % su ingreso promedio familiar.

Se ha dado prioridad al desarrollo del sector salud, aumentando la capacidad de atención médica gratuita en todo el estado e incrementando la inversión para mejorar los centros de salud y el abastecimiento de medicamentos. La transformación en la educación; el programa de becas como un derecho asentado en nuestra constitución y el presupuesto social más grande en la historia de Sonora.

Hemos avanzado con la puesta en marcha del Plan Sonora de Energía Sustentable, construyendo la planta de generación de energía solar más grande de América Latina, atrayendo grandes inversores a nuestro estado, lo que ha generado más y mejores empleos, al obtener la tasa más baja de desempleo en la historia del estado, con un 1.6 % durante el mes de noviembre de 2022.

Con el respaldo democrático, la transformación sigue avanzando y nadie la va a detener. Seguiremos avanzando para mejorar las condiciones de salud, educación, economía y seguridad de nuestro estado.

Desde la bancada del Partido Verde Ecologista de México, como parte fundamental de nuestro trabajo durante el presente período de sesiones ordinarias nos comprometemos a impulsar políticas encaminadas a la promoción y el fortalecimiento del respeto a la biósfera y el medio ambiente en todos sus aspectos,

Presentaremos iniciativas que aterricen de manera local en nuestro estado las metas de desarrollo sostenible asumidas por nuestro país a nivel internacional a través de la agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas.

Nos concentraremos en promover reformas a la Ley que Regula el Otorgamiento de Becas, con el propósito de establecer estímulos enfocados a estudiantes de escasos recursos que se ubiquen en zonas rurales y marginadas, que les permitan acceder a internet y a la información necesaria para su formación académica.

Nos comprometemos también a impulsar políticas encaminadas a la promoción y desarrollo del turismo sustentable, de economías rurales sostenibles y programas de economía circular en favor de las mujeres.

Seguiremos promoviendo el respeto y atención hacia los animales como seres

sintientes y, en concordancia con los esfuerzos del gobierno estatal en esta materia, impulsaremos la reforma a la Ley de Protección a los Animales para fortalecer diversas políticas de regulación, cuidado y control de población.

Sumado a lo que hemos avanzado, atenderemos las tendencias más actuales que se han presentado a nivel global en materia energética y del uso y desarrollo de tecnologías limpias, favoreciendo e impulsando aquellos proyectos legislativos en materia de energías renovables y eficiencia energética cuyo objeto sea cumplir con este propósito; todo ello, con la pretensión de procurar encaminar a nuestra entidad hacia una autosuficiencia energética.

Seguiremos atendiendo la problemática que año con año se presenta en nuestra entidad sobre abastecimiento de agua, impulsando la creación de un banco de agua que permita contar con la infraestructura necesaria para garantizar el abasto del vital líquido y, sobre todo, que nos permita reabastecer nuestros mantos acuíferos.

Vamos a promover iniciativas en materia de seguridad alimentaria, procurando que aquellas personas en condiciones de alta marginación y pobreza, cuenten con alimentación integral. Que ningún niño, niña, mujer, hombre o persona adulta mayor sufran de hambre en nuestro estado.

Trabajo en favor de la ciudadanía. Eso es lo que representa esta agenda legislativa. Eso es lo que representa el Partido Verde para el estado de Sonora. Representa la lucha en favor de los más vulnerables; representa el acceso a la salud; representa el disfrute de las personas a un ambiente sano; representa el acceso a los derechos y representa la continuidad de la transformación.

Sabemos que aún hay mucho por hacer, y que nuestra lucha no puede terminar en lo que hicimos o lo que estamos haciendo, sino que continúa y deberá adaptarse a las nuevas realidades. Ahora, más que nunca, hacemos un llamado a las y los ciudadanos a tomarnos un momento para reflexionar y darnos cuenta de lo mucho que se ha avanzado en estos últimos años.

Es vital continuar la transformación en nuestro estado. Continuemos el trabajo que juntos hemos llevado a cabo, porque eso es lo que representa una auténtica transformación, un verdadero cambio para bien del paradigma en las políticas

públicas que pone en evidencia que los gobiernos de antes solo se preocupaban por beneficiar y proteger los intereses de las minorías más privilegiadas.

¿Qué es lo que nos toca, tanto a nosotras como diputadas y diputados del Congreso del Estado de Sonora, como a las y los sonorenses en este nuevo proceso? Nos toca ponderar qué es lo que más nos conviene para que podamos trazar una ruta de acción. Nos toca elegir entre volver a lo mismo de siempre, aquellos entes políticos de la vieja guardia que solo buscan conservar el poder para sí mismos, o seguir trabajando en favor de la transformación que se ha venido impulsando y que ha demostrado velar y proteger los intereses verdaderos del pueblo de Sonora.

Quiero manifestar mi gratitud ante la confianza que han depositado en nosotras las y los sonorenses, para ser sus representantes en esta legislatura del Poder Legislativo del Estado de Sonora, y, como siempre hemos sostenido durante nuestra estadía en este Congreso, continuaremos trabajando arduamente hasta el último día de esta legislatura por el bienestar de todas y todos los sonorenses, así como por promover y salvaguardar todo lo que nuestro estado representa: sus recursos naturales, sus paisajes, su cultura, y sobre todo, nuestra gente, nuestros derechos y el futuro de las familias sonorenses.

Y cierro diciéndoles que, como Partido Verde Ecologista de México, vamos a corregir lo que está mal, vamos a continuar haciendo lo que está bien y vamos a proponer lo que nunca nadie ha propuesto.

Muchas gracias.